

SUSCRICION
 en la capital. . . 4.50 pias. trimestre
 fuera de la capital. . . 5 id. id.
 filtramar en oro. . . 18 id. semestre
 idem un año en oro. . . 35 id. id.
 extranjero. . . 7.40 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 4 pla. linea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents.—En la quinta plana, 50 cents.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.50 a 2.50 a la linea, a juicio de la Administración.
 Corresponsal en Paris para anuncios y recargas, A. Lorelle, 61, rue Caumartin.

AÑO XXX // Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos // Gerona sábado 15 de septiembre de 1900 // NUMEROS SUELTOS 25 céntos // N.º 7.160

MAL PRESTIGIO

Este afán de información que se ha desarrollado en la prensa, da lugar á que el público desconfie de cuanto decimos en los periódicos, lo mismo cuantos ante todo buscamos la verdad, que los que acuden á la inventiva para dar forma á supuestos hechos con todas las apariencias de excelente información.

A la prensa extranjera le ha salido la criada respondona con aquel cúmulo de noticias tremebundas referentes á los degüellos del personal de todas las embajadas europeas en Pekín, ensarte de disparates que después de haber soliviantado los ánimos en todos los pueblos civilizados, se averiguó con la entrada en la capital de China de las tropas convendidas, las que encontraron con vida á cuantos creíamos reducidos á polvo.

Este furor noticieril nos ha infeccionado en España, y dado nuestra impresionabilidad, nos hemos también lanzado por el camino de la inventiva y ya no reparamos en coger verdaderas ruedas de molino para hacer con ellas comulgar á cuantos aún está persuadidos que no cabe la inexactitud en letras de molde, sobre todo cuando se habla de política, para cuyos asuntos no tenemos vallas ni conocemos consideraciones, y si nó, ahí están los artículos de fondo, los sueltos, las gaceticillas, los comentarios y los miles de telegramas que se han escrito y publicado con motivo de lo, según ellos, dicho por Silvela en uno de sus últimos discursos refiriéndose á la Marina, en el que afirmó que «pese á quien pese, España tendrá barcos de guerra». No somos amigos de ese hombre público

cuya gestión en el Gobierno creemos una verdadera calamidad nacional, pero á fuer de imparciales, debemos declarar, que si hubiera dicho lo que se ha puesto en sus labios, lo hubiéramos aplaudido, por lo mismo que creemos ser un deber de todo buen español el trabajar para que España adquiriera una Marina tan poderosa como sea posible en el menor número de años.

Peró es el caso, que después de tanto escribir y de tanto argumentar, resulta ahora que Silvela no dijo lo que han dicho que dijo refiriéndose á la Marina, y no habiéndolo dicho, resulta un nuevo infundio de nuestra prensa y como es natural, una nueva mentira que viene á divulgar lo que pronto será un axioma, esto es, que no hay que creer con lo que diga la prensa periódica, porque como antiguamente se decía: «miente más que la Gaceta».

¿Cuánto no se ha inventado durante el triunfal paseo de la Real familia? Quisiéramos saber que es lo que la prensa va ganando con este letal procedimiento, á no ser la consecución de un desprestigio que debiera evitar á todo trance.

En realidad, estamos dejados de la mano de Dios y á este paso, si mal prestigio tenemos ya, á no tardar nos quedaremos ante la opinión como un verdadero gallo de Morón.

Esto es una enfermedad epidémica y creemos debiera adoptarse una medida enérgica que atajara sus deletéreos efectos.

DE TODAS PARTES

La desinfección de los libros y otros objetos análogos es un problema de resolución difícil. El peligro existe (experimentos de Du Cayal y Catrin), pero los desinfectantes usables ó no al-

canzan el objeto ó deterioran, si no destruyen, objeto quizás valiosos. Miquel, empleando el calcedio fórmico, hizo concebir grandes esperanzas; pero los trabajos de comprobación, numerosos y hechos en los cuatro últimos años, han dado resultados contradictorios. Perseverando en la misma idea, el Laboratorio de Higiene de la Universidad de Pensilvania ha hecho nuevos estudios: los libros fueron infectados con cultivos de bacilos tíficos, diftéricos y estafilococos dorados y cerrados colocándolos en diferentes posiciones: en estas condiciones se hizo evaporar formalina. Las conclusiones son éstas, y las espongo sin comentario, como un dato más.

1.º Los libros pueden ser desinfectados, en un espacio cerrado, solo con vapores de formalina comercial, poniendo un centímetro cúbico de formalina por 300 de espacio: los vapores obran con rapidez y son tan eficaces á los 15 minutos como si actúan 24 horas.

2.º No puede ser completa una menor cantidad de formalina por una mayor duración del contacto. Si la desinfección no es completa, queda tan debilitada la vitalidad de los gérmenes, que solo sobreviven poniéndolos rápidamente en un medio de cultivo favorable.

En la «Central Free Library» de Sheffield, exponen los libros durante un cuarto de hora á los vapores de ácido fénico calentados á 75°.

Schhab, en el Instituto de enfermedades infecciosas de Berlin, ha ensayado, al parecer con mediano éxito, una mezcla gaseosa constituida por volúmenes iguales de los anhídridos sulfurosos y carbónico.

La crisis industrial en Cataluña

No es este epígrafe uno de tantos elegidos por mí á capricho, ó acomodado á mis conveniencias de colaborador de LA LUCHA. Es más que el título de un artículo el enunciado, de un lema de actualidad que interesa á todos, á los que producen y á los que consumen; es una afirmación que me propongo comprobar en varios artículos, porque el asunto es harto complejo para desarrollar en breve escritura.

En los periódicos de la corte he visto consignados no pocos errores, á propósito

de la crisis industrial en esta región catalana, que corren parejas con los telegramas transmitidos recientemente á *Le Temps* por su corresponsal en Madrid—ó en Bahía—dando cuenta de dicha crisis; errores que es preciso rectificar pronto y cumplidamente, para evitar que la opinión pública se extravíe, con daño de los intereses generales.

El hecho de la crisis es, por desgracia, bien cierto, singularmente para la industria algodonera que es la que en primer término estudiaremos, por ser la más gravemente perjudicada.

No es solamente España la que padece la crisis: esta es general en el mundo de la industria. Y cuenta que mis afirmaciones no son gratuitas ni están basadas en datos recogidos á modo de espiguen practicado en periódicos mejor ó peor informados. Escribo desde Barcelona, centro el más importante de España de la industria algodonera, y asesorado por persona tan perita en la materia como lo es el señor Graells, del *Fomento del Trabajo Nacional*.

Dos son las principales causas de la crisis—y entro desde luego en el asunto—el acaparamiento del algodón en los tres países productores de tan importante primera materia (India, Egipto y Estados Unidos) por un sindicato constituido en estos últimos que tiene por capital la enorme suma de cien millones de dollars, cuyo sindicato impone precios tan elevados á la mercancía, que hace imposible toda transacción, y el encarecimiento del combustible.

Hacen—hasta ahora inútilmente—esfuerzos para contrarrestar el alza los mercados de Manchester y Oohan que, como es sabido, son los reguladores.

Ha poco más de un año, cotizábase el quintal de algodón á 11 pesos. Pues bien: en la semana anterior se elevó el precio á 21 y 22 pesos, y ayer llegó hasta 24, con

guía, sin consejos, sin el calor con que nos abriga el cariño de los que nos dieron el sér, y además teniendo siempre delante el funesto ejemplo que éstos le daban de no vivir profesándose el afecto que los esposos se juran al pie del altar. La niña, con el trascurso del tiempo, fué mujer, y la mujer, obedeciendo á las leyes de la naturaleza, amó, y amó á un hombre indigno, que tuvo la habilidad de fascinarla de tal modo, que la sedujo. Falta de experiencia, viviendo en un aislamiento, del que deseaba salir á todo trance, víctima de una pasión ardiente é indomable, cedió á los reiterados ruegos del amante, no alcanzando á comprender que éste se fingía locamente enamorado para casarse con ella y disfrutar de la cuantiosa fortuna de D. Ildelfonso. Este se enteró de los amores de su hija cuando ya era tarde para impedirlos. Supo que el que pretendía ser su yerno era jugador, libertino y vil, y prohibió á Julia estas relaciones con todo el despotismo de su carácter absoluto, arrojando de casa al pretendiente. Pero esta medida fué inútil y sólo sirvió para avivar la pasión de Julia, que perteneció desde entonces á su amado y abdicó de su voluntad porque, no sólo la tenía presa con las cadenas del amor, sino con las cadenas de la seducción; no pudiendo resistir á los deseos del hombre de su cariño, huyó con éste de la casa paterna, porque así se lo exigió, empeñando bajo juramento la promesa de casarse con ella en cuanto fuesen dueños de sus actos y de escribir luego pidiendo perdón á D. Ildelfonso, que no tendría más remedio que aprobar la boda celebrada. Crayó en las palabras del falez amante la enamorada Julia, pero pronto se convenció de qué fué víctima de un lamentable engaño. Su amante no pudo perdonar nunca á D. Ildelfonso que le arrojase de su casa y se vengó de él en su hija, no cumpliéndola la palabra empeñada. No se casó con ella, y la que huyó de casa de sus padres con la espe-

fatigada, para distraerla abrió el breviario y empezó á leer. Inútilmente empleó este medio, porque en cuanto recorrió con la vista algunas líneas impresas, se abrió la puerta de la habitación para dar paso á su hermana, que fué á anunciarle la visita del doctor D. Gustavo Fernández Vadilla.

Al oír ese nombre seguido de los dos epellidos, el sacerdote dió un salto en el sillón, y cerrando con rapidez el breviario, dijo á su hermana:

—Que entre.

Se convenció entonces el párroco que no podía sustraerse del asunto que le preocupaba; pero al mismo tiempo tuvo la intuición de creer que por fin iba á apoderarse del hilo que le proporcionaría la salida del laberinto.

—Es usted el cura de San Sebastián?

—En qué puedo servirle?

—¿Alfredo Martín y Julia Herrera desean contraer matrimonio en su parroquia?

—Sí, porque es la parroquia de la mujer que ha de casarse. Es disposición de la ley.

—Soy el doctor Gustavo Fernández Vadilla, catedrático de la Universidad Central y vengo á confesarme con el cura de San Sebastián.

—Sólo administro ese sacramento en la iglesia.

—Para mí la casa de un digno ministro de la religión es un templo, y su gabinete de estudio un confesionario.

—Soy un humilde clérigo que trato de cumplir mi misión según me dicta mi escasa inteligencia.

—Ya ha llegado hasta los claustros de la Universidad la fama de la rectitud, de la honradez y de la suficiencia del cura de San Sebastián.

—Cierre usted la boca para que no salgan de ella inmerecidos elogios; pero ábrala para comunicarme el objeto de su visita.

tendencia á mantenerse firme, cuando no á seguir el alza.

En cuanto al combustible, su encarecimiento es paralelo al del algodón. No hace mucho tiempo su precio era de 58 á 60 pesetas tonelada (Cardiff); hoy se ha elevado á 85 y 90, con tendencia al alza.

Los carbones nacionales (Asturias) á su vez, encarecen rápidamente, agravando el conflicto. Prevalidos de las circunstancias los mineros asturianos que el año último vendían á 38 ptas. la tonelada, exigían no hace muchos días, hasta 70 pesetas, y ayer, en vista del alza del de Cardiff, han elevado la cotización á 80 y 81. Apesar del mejor precio que dentro de la carestía hace Asturias, esta no resuelve el conflicto, ni siquiera lo atenúa; pues la falta de valorías de su carbón, determina que resulte tanto más caro que el procedente de Cardiff; tan es así, que no obstante la falta de existencia de carbón inglés, á causa de las guerras con el Transvaal y con China, este año ha sido mayor la importación de combustible que en los anteriores.

Por las causas brevemente expuestas, el mercado padece el alejamiento del comprador; á su vez, el comercio al por menor, no compra al almacenista en grande y éste, á su turno, no adquiere del fabricante, el cual, dado el encarecimiento de las dos primeras materias, que no le dejan margen de utilidad, antes bien, véndese con pérdida, apaga los hogares, para las máquinas, despide á los obreros y cierra forzosamente la fábrica. Desde luego, la clausura de las de hilar será general.

Tan honda y tan extensa es la crisis, que apesar de haber pocas existencias de algodón, estos fabricantes véndenlas á Liverpool, pues en la venta obtienen mayor utilidad que hilando ó tejiendo.

Ante la gravedad de las circunstancias, reunirán mañana en el Fomento del Trabajo Nacional los principales fabricantes de la región, para deliberar acerca de la crisis y tomar acuerdos.

Rafael Oichón.

12 de septiembre de 1900.

LA LUNA CARECE DE VIDA

El gran telescopio de París, con los clichés fotográficos que con él se sacan, de-

bidamente ampliados para poder presentar en el «Palacio de la Óptica» á la vista del público los paisajes lunares, permite registrar con toda pureza de detalles los más delicados pormenores de la superficie de la luna, sin que indiquen ni el más pequeño asomo de vida animal ni vegetal. Igual manifiestan los demás telescopios y otros instrumentos de observación, como el espectroscopio que poseen las ciencias. Dánse mapas seleneides muy detallados con sus cordilleras, picos y montañas, sus áridos valles, sus profundas cavidades, sus manchas oscuras, sus volcanes apagados, cuyos cráteres los hay que miden más de 100 kilómetros de diámetro, con sus grietas, bandas, radiaciones y ranuras ó canales; pero nada que indique la mano del hombre, ni el paso de un animal, ni la menor sombra de árbol ó bosque.

Ni se ven allí nubes ni nieves; pues si hubiesen nubes se presentarían como manchas brillantes ó oscuras que en varias ocasiones velarían por completo alguno de los detalles de la superficie del satélite y las nieves contribuirían á reflejar más la luz. Mas nunca se han observado tales fenómenos por más que se haga uso de grandes y poderosos telescopios. Ni hay tampoco allí atmósfera, como lo indican las ocultaciones de las estrellas que aparecen ó desaparecen de igual manera en el curso elíptico que por los cielos sigue la luna constantemente ocultándolas á nuestra vista, y vemos siempre que una estrella desaparece detrás del disco lunar por uno de sus bordes y reaparece por el borde opuesto, sin que la existencia de una envoltura gaseosa dé el menor indicio al pasar por ella la luz de las estrellas. Los espectros de las diversas partes de la superficie lunar, examinada en distintas condiciones de iluminación, no presentan la menor señal de que la luna esté dotada de atmósfera. Una Memoria de los sabios astrónomos Huggins y Miller termina con estas palabras: «El análisis espectral de la luz reflejada por la luna indica que nuestro satélite carece de atmósfera ó que de tenerla ha de ser en extremo baja y rarefida, menos sensible que la peca que queda en la máquina neumática después de hecho el vacío».

Si la luna carece de aire hay que admi-

tir forzosamente que tampoco tiene agua, pues la menor cantidad de este líquido que rellenase alguna de las cavernas del satélite se evaporaría por la acción constante y continua de los rayos solares en un período de más de 300 horas seguidas, que es la duración del día lunar, produciendo nubes ó neblinas que aparecerían en su superficie, enturbiando la transparencia y pureza de sus paisajes, lo que jamás se ha notado con los grandes telescopios.

¿Que es, pues, nuestro satélite?

Segun las actuales cosmogonías, el globo terráqueo, lo mismo que los demás planetas de nuestro sistema, no es otra cosa que un desprendimiento de la gran nebulosa, que un día ocupó todo el espacio circunscrito hasta más allá de la órbita de Neptuno, y la luna una separación de la masa de dicha nebulosa que se desprendió con la tierra. La tierra y la luna tienen, pues, un mismo origen, una misma materia, y es lógico suponer que el Criador habrá dotado de iguales leyes á nuestro planeta que á nuestro satélite.

Pues bien, separada la luna de la tierra, seguiría aquella las leyes comunes á toda nebulosa, perdería luego su incandescencia primitiva, merced á una radiación continua en el espacio; caerían sobre ella lluvias copiosas que contribuirían á formar la piedra de primera consolidación como el granito, las pizarras, etc; seguirían exhalaciones del fuego central que se derramaría en forma de lavas, basalto, etc., y debido á su pequeño diámetro lunar no tendría espacio para consolidarse sólidamente y acabaría por exhalar y hasta consumir todo el fuego central, como lo manifiestan sus muchos volcanes que pasan á 50.000 solo en la porción lunar para nosotros visible, quedando al último la luna como un planeta gastado, sin fuego, y por consiguiente sin atmósfera ni vida.

Solo sirve para el objeto á que la destina el Criador: para servir de hermoso faro de la noche. Para esto sirven excelentemente sus montañas de granito, muy propias para reflejar la luz, y sus masas de lava ó basalto que con sus alternaciones forman como contraste sus manchas oscuras y sus radiaciones ó ranuras. Con su atracción sobre la tierra sirve para la ater-

na purificación de las aguas en los mares y grandes rios con el flujo y reflujo de las mareas pero en cuanto á indicar los cambios de tiempo, á la sementera ni al podar ó cortar los árboles, nuestros físicos y astrónomos más eminentes han demostrado hasta la saciedad que nuestro satélite no ejerce influencia alguna la más insignificante.

M. A. Saurina, Pbro.

MODAS

Las estaciones.—Inconvenientes que no lo son.—Fiebre de adornos.—Traje... histórico.—Cola otra vez.—Un modelo modelo.—Lo complicado en lo sencillo.

Ocurre con los presupuestos anuales para vestir, lo mismo que con los que hacemos para los viajes; que creyéndose experimentados echamos por largo y siempre nos quedamos cortos. Cierta que en todo año, como en todo viaje, hay estaciones con las que no contamos y que después reclaman su tributo correspondiente.

En la estación otoñal, en la que estamos por la temperatura, si bien faltan para ella unos días, según el almanaque, parece que no hace falta traje, porque sirven según el calor del día, los de invierno y verano, cuando ocurre precisamente al revés, que necesitamos más trajes que en ninguna otra estación.

Tiene el otoño los días desapacibles y fríos del invierno, los lluviosos de la entrada de la primavera, los calurosos del verano y la falta de formalidad de cualquiera de estas estaciones.

Un traje de muselina ó fular puesto en un día de calor se expande á la imprevista lluvia ó al relente de la noche que lo deja nervioso para otra postura sin el correspondiente planchado.

Bien aprovechan estos inconvenientes, ique no lo son para ellos, los modistos de París, inventando trajes en cuya confección, como en las telas y adornos, entra la fantasía sin ajustarse á modelos determinados ni prescribir una tela para todos.

La que más usan actualmente para sus creaciones es el moaré de tonos claros, que empiezan á tener gran aceptación.

Los adornos son una serie interminable y complicada de pequeñeces que los modistos se complacen en inventar, torturan-

—El motivo que aquí me trae, el asunto grave que me preocupa, sólo lo revelaré si usted me garantiza el secreto de la confesion.

—Bajo la fe de mi palabra?

—Me basta esa garantía.

—Síntese usted á mi lado y hable sin temor, que le prometo silencio absoluto.

Acercó el médico una silla al lado del sillón que ocupaba el eclesiástico; sentóse, se quitó los anteojos, que depositó sobre un tomo de la Biblia que descansaba en la mesa, en la que apoyó un codo, y preguntó lo siguiente:

—Me han dicho que usted se niega á casar á los prometidos esposos que antes nombré, porque un notario le puso de manifiesto el certificado de defunción falso que acompaña á un testamento que él otorgó; es cierta esa negacion?

—No puedo casar á una difunta. Me consta legalmente que murió Julia Herrera, y no puedo autorizar que otra mujer la usurpe el estado civil.

—Pues bien; á pesar de que sé que incurro en una pena señalada en el código si declaro la verdad, no vacilo en decir que yo firmé dicho certificado, que es falso y lo extendí sabiendo que lo era. Por este delito vengo á implorar de usted el secreto de la confesión.

—¿Cómo se atrevió usted á cometer falta de tanta trascendencia?

—Fué una ligereza de mi juventud, á nuestra edad ya incomprendible inexcusable; ligereza que me hicieron cometer de consuno la amistad y el amor hace dieciséis años.

—Sea usted explícito y refiérame los pormenores de esta falta, que sin duda constituye parte de una historia que debo saber para obrar con arreglo á lo que me dicte la justicia y para ver si usted merece la absolucion.

—Fresca está todavía en mi memoria, como si hubiera

sucedido el año pasado, y puedo y debo referirla para que me sirva de castigo esta flaqueza de mi juventud, que luego que me entregué al estudio de la ciencia y adquirí la experiencia de la vida, que entonces me faltaba, no me puedo explicar cómo fui capaz de cometer.

—En efecto, cuando el hombre llega á la edad madura le cuesta gran trabajo explicarse cómo puedo verificar actos que más tarde le causan repugnancia, contestó el cura corroborando al aserto del doctor y animándole á que se esponenteara.

—Para que usted vea con claridad hasta el punto que debo ser responsable de la falsificación del susodicho documento, es preciso que le refiera sucintamente la historia de Julia Herrera, que tanto influyó sobre mi, sin cuyo relato le sería incomprendible mi proceder y hasta la conducta de don Ildefonso.

El cura de San Sebastián, al oír las anteriores frases, hizo un movimiento que denotaba que lo dicho por el doctor iba á iluminar la parte oscura del complicado asunto que le faltaba esclarecer para orientarse de él por completo. El doctor lo observó, y adivinando que su interlocutor tenía curiosidad de conocer la historia de la resucitada, se apresuró á satisfacerla en los siguientes términos:

—Julia Herrera es hija del banquero D. Ildefonso, que con su actividad, su trabajo incesante y su inteligencia logró acaparar una fortuna de seis millones. Julia Herrera es caprichosa, vehemente y de carácter avasallador, y desde sus más tiernos años se vió abandonada á sí misma y entregada á sus instintos y á sus pasiones, porque sus padres desatendieron la obligacion de educarla. Su padre consumía la vida en los negocios, y su madre la pasaba en los círculos de la alta sociedad; era en la casa como un huésped. La hija crecía aislada, sola, siendo dueña absoluta de sus actos, sin

do a la que no puede procurarse en otros distintos y extraños en cada traje.

Entre éstos figuran abrazaderas, lezos, broches, botones de varias formas y tamaños, cordones, presillas, etc.

Una de las toilettes de última moda, que recuerda a las damas de la corte de Felipe IV, está confeccionada con moaré color de rosa y guarnición blanca. Sumamente sencilla es la falda, pues pliegada con pliegues cosidos hasta la mitad de la altura y cae con extrema sencillez en forma acampanada.

Aunque el forro del bolero es de una sola pieza, el moaré que lo recubre está dividido en dos piezas que presentan visible la separación. El forro, en forma de corsete ajustado, tiene una sola fila de botones y termina en su parte inferior en una aldeta de dos puntas.

Por medio de botones y de presillar, que figuran cordoadura, se abrocha el bolero al lado izquierdo, señalando su contorno un bordado hecho con un galón blanco de dos centímetros. Dentro de un cuello vuelto queda encerrado el otro, que se ciñe a la garganta y es también de moaré blanco, lo mismo que los bullones de las mangas, de forma acampanada.

Se completa esta elegante toilette con un sombrero de paja de Italia, de alas anchas, adornado con plumas negras sujetas por una gran hebilla en la parte anterior.

Tanto en el vestido descrito como en el que vamos a describir, se va acentuando la cola tendiendo a volver a las anteriores dimensiones, sin fijarse en lo que digan médicos e higienistas.

Todavía no hay para alarmarse y no se puede negar que a la forma acampanada le sienta muy bien.

Con velo color lavanda está hecho este modelo, que lo es de distinción y exquisito gusto.

Los guarniciones son de tafetán de igual color, no llevado la falda otro adorno que dos tiras de tafetán plegado que van ensachándose hasta abrirse en el borde inferior.

El mismo adorno se vé en el cuerpo que se abrocha en medio con diminutos botones y lleva sobre las tiras de tafetán grandes botones de pasamanería.

La parte superior de la manga tiene como adorno un brazal con una serie de pliegues que hacen juego con cinturón y cuello y le dan carácter de originalidad.

Crisantemas rosáceas adornan la capelina, por ser la flor que hoy sustituye a la rosa.

Ya habrán visto mis lectoras que no obstante haber tantas clases de adornos, los vestidos resultan sencillos.

Madame Robert.

Paris 12 septiembre de 1900.



ALMUERZO

Tortilla de escabeche Anguila frita.—Espaldilla de cordero asada.—Pisto de escabeche.—Alondras asadas.

COMIDA

Sopa de macarrones.—Cocido castellano.—Rodaballo al «gratin».—Solomillo de vaca estofado.—Jamon con tomate.—Ganso a la inglesa.—Ensalada.—Postres.

Rodaballo al «gratin».—Perfectamente limpio el rodaballo, se sazona y se le deja hervir en caldo corto hasta que esté en punto. Una vez cocido se saca de la vasija y se escurre, colocándolo en una fuente de metal que resista el fuego, rociado con aceite crudo, espolvoreado con rayaduras de queso manchego y pan y cubierte con un picadillo de ajo, chalotas y perijil, se tiene en el horno quince minutos, y al servirlo se riega con el zumo de un limón y adornándolo con ruedas de naranja.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

El jueves por la noche se celebró la primera reunión, bajo la presidencia del al-

calde señor Catalá, con objeto de procurar la organización de festejos durante las próximas ferias y fiestas de San Narciso, a la cual asistieron, además del señor Catalá y el concejal señor Cava, los señores Teixidor, Colomón, Nicolás, Baxerías, Ribas, Ibrán, Gomez, y otros que no recordamos, así como representación de la prensa local.

Como considerarán los en aquel acto presentes la necesidad de celebrar una nueva reunión a causa del corto número de asistentes, así se acordó, habiendo circulado el señor alcalde numerosas invitaciones para la de hoy, que tendrá lugar a las 9 de esta noche.

Tenemos noticia de que a la reunión de hoy asistirán buen número de personas, lo que veremos con el mayor gusto, por honra de la ciudad.

Si por el contrario los comerciantes e industriales no corresponden a los buenos propósitos de la Alcaldía, entonces, con el mayor sentimiento, tendremos que convencernos de que nos merecemos el tildado de ciudad desidiosa, con que la bautizan la mayoría de los pueblos de esta provincia.

Piensen los comerciantes e industriales de esta ciudad que se trata de sus intereses, y que para la realización de buenos festejos no hace falta otra cosa que buena voluntad.

—Al objeto de facilitar la concurrencia a Barcelona en la próxima festividad de Nuestra Señera de las Mercedes, la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha resuelto efectuar un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, a precios reducidos, desde varias estaciones de la Red Catalana a la de Barcelona y regreso.

La expedición de dichos billetes tendrá lugar en los días 22 y 23 del actual, sirviendo para regresar en los días 24 y 25 del propio mes.

—Hoy por la noche, de 9 a 11, la música del Regimiento de San Quintín, bajo la dirección del músico mayor don Felipe Sarué, amenizará el paseo de la Dársena, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.ª «El Veterano», paso doble, Calvíst.
- 2.ª «La Mariposa», mazurka, N.
- 3.ª «La Cacería», N.
- 4.ª «Rip-Rip», tanda de walses, Metra.
- 5.ª Sardana, Agramunt.

A petición de la concurrencia, se repetirá «La Cacería», ensayándose para el próximo martes la «Batalla de Castillejos», pieza que por su variedad ha de llamar mucho la atención.

—La Gaceta ha publicado una Real orden de la presidencia del Consejo de ministros, ampliando por dos meses el plazo para la formación definitiva de los escalafones de la administración civil.

Esta disposición se da en virtud de haber sido muchos los empleados cesantes que no presentaron oportunamente sus documentos para su inclusión en el escalafón primitivo acordado en tiempo del señor Villaverde.

—A nombre de la sociedad especial minera «La Andaluza», se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de plomo con el nombre de «La Esperanza», sita en término de San Julián de Llor, (Aner) paraje llamado «Paig de San Julián».

—Los romeristas barceloneses han puesto en circulación unas tarjetas postales con el retrato del señor Romero Robledo y este lema: «Libertad—Democracia».

Los partidarios del diputado por Antequera, usarán las mencionadas tarjetas para cambiar impresiones de política y en diversos asuntos de su partido.

—En la parroquia de San Baudilio de Llobregat se ha celebrado un oficio de cuerpo presente por el alma del reputado escultor don Andrés Aien y Teixidó.

—Un aficionado a cálculos, se ha metido a averiguar la altura que tendrían los 3.447 millones del presupuesto francés en billetes de 1.000 francos, uno sobre otro. Mil billetes dan una altura de 10 centímetros. Diez millones tendrían pues, la altura de un metro; 100 millones la de 10 metros, y 1.000 millones 100 metros. Dicho

dinero, tendría, pues, mayor altura que la torre Eiffel.

—Nuevamente se ha encargado del Juzgado municipal de esta ciudad, su propietario don Felipe Lloré.

—Se encuentra en Caldas de Malavella, el comandante jefe de Somatenes, general don Palky Fontseré.

—Durante las primeras horas de la mañana de ayer, cayeron sobre esta ciudad varios chubascos.

—El pueblo de San Juan de Palamós, celebrará su fiesta mayor los días 16, 17 y 18 del actual, con funciones religiosas, sardanas, conciertos y bailes, habiendo sido contratadas para amenizar los festejos las renombradas orquestas ampurdanesas «La Principal» de La Bisbal y la «Moderna» de Figueras.

—El viaje de los caros de Clavé a Paris, según los telegramas de los periódicos y las cartas y tarjetas postales que algunos individuos de La Bisbal dirigieron a sus familias y amigos, ha sido un verdadero triunfo por la honra y gloria que han conquistado en esa bienaventurada tierra, cuna de la libertad y el progreso. Además les ha llenado de satisfacción y alegría el viaje que es de verdadero recreo, al ver aquellas feraces campiñas llenas de verdor y muy ricas en productos fertilizados por la abundancia de las aguas que los buenos gobiernos de nuestros felices vecinos saben aprovechar y que tanto favorecen a la agricultura, la industria y el comercio, al mismo tiempo que ese bello paisaje es la admiración del viajante que se cree transportado a un edén encantador. ¡Cuán diferente de este nuestro desgraciado país, pobre y esquilmado, devorado por las innumerables plagas de todas las especies!

—Los precios límites que han de rejir en la subasta que ha de celebrarse para contratar el servicio de pan y pienso en la plaza de Olot durante el año de 1900 1901, que tendrá lugar en esta Comisaría de Guerra sita en el Hospital militar de esta plaza, el día 20 del actual a las 11 de la mañana, son los siguientes.

Por cada ración de pan, 0'20 pesetas; por id. id. de cebada 0'77 pesetas; por cada quintal métrico de paja, 5'50 pesetas.

—Telegrafía de Lyon, con referencias a noticias de Thonon, que el Padre José, director del huerfanato agrícola de Douvaine, ha sido víctima de un atentado por parte de un anarquista.

El Padre José se encontraba en la capilla y ha recibido una puñalada en el hombro derecho.

Su estado es muy grave.

El asesino ha sido arrestado.

—Ayer tarde con las formalidades de costumbre, tomó posesión del juzgado de primera instancia e instrucción de esta ciudad y su partido, don Enrique Zaldivar, a cuyo señor reiteramos nuestro respetuoso saludo.

—Parece que la policía de esta ciudad detuvo ayer a un sujeto vecino de Figueras y carbonero por mas señas, el cual según oímos decir, se había marchado de la ciudad ampurdanesa después de haber vendido un carro de carbon, sin que diese cuenta de ello a un socio con quien hacia compañía.

El sujeto en cuestión ha sido puesto a disposición del señor juez de Figueras.

—Ha regresado de Paris, nuestro amigo el conocido industrial don Sebastian Ceromina.

—Hoy, mañana y pasado, celebrarán su fiesta mayor, dedicada a su patrona Nuestra Señera de Roscorba, los vecinos de la Puerta den Vila y calles adyacentes, bailándose sardanas de 9 a 11 de esta noche, solemne oficio a las 10 de la mañana del domingo en la iglesia del Hospital, levant de taula a las doce, sardanas de cinco a siete y baile al aire libre a las 10 de la noche. El lunes a las 9 de la mañana se celebrará en la expresada Iglesia una misa en sufragio de las almas de los vecinos de dicho barrio fallecidos durante el año, teniendo lugar a las cuatro de la tarde la tradicional farina, repitiéndose de 9 a 11 de la noche las típicas sardanas.

—Dicen de Rome, que el anarquista que está arrestado en Nápoles, continúa ecul-

tando su personalidad. Su fotografía ha sido distribuida a todas las autoridades italianas y también a los gobiernos extranjeros; pero hasta ahora no se ha conseguido establecer su identidad.

Todos los documentos que se le ocuparon al ser arrestado, han sido enviados al juez de instrucción de Milán encargado del proceso de los cómplices de Bressi.

El misterioso anarquista tenía en sus bolsillos cartas importantes, 2.000 francos y fotografías de Víctor Manuel III, del emperador de Austria y de Mr. Loubet.

—El día 22 del actual, a las diez de la mañana, se adquirirán en la Factoría de Subsistencias y Utensilios de esta plaza los artículos siguientes: harina de 1.ª, cebada, paja y leña para la 1.ª de dichas factorías y petróleo, carbón, paja, jabón y leña para la 2.ª

—El día 13 del corriente espiró el plazo de seis meses fijado por la ley para dictar el reglamento que ha de regular el trabajo de las mujeres y de los niños.

El ministro de la Gobernación tiene muy adelantado este trabajo, pero estima necesario que antes de publicar el reglamento, emita su informe la comisión de reformas sociales, y como ésta no se ha reunido durante el verano, se ha prorrogado aquel plazo tres meses para cumplir el precepto legislativo.

—Como ya hemos dicho, los vecinos del barrio del Puente Mayor, celebrarán mañana su fiesta mayor de San Ferreol, con funciones religiosas, sardanas y bailes en el «Casino Pontense», habiéndose contratado dos orquestas.

—Por renuncia del registrador se ha acordado declarar cancelado y fenecido el expediente de registro minero titulado «Júpiter» núm 946 de mineral amianto de 12 pertenencias sita en término de Setcasas, paraje llamado Coll del pas del Gegant.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado un vecino de esta ciudad.

Importante

La administración de coches de esta capital a Olot que estaba situada de mucho tiempo en la calle de Ciudadanos, se ha trasladado en la plaza de la Constitución, núm. 3, Expenduría de tabacos, donde recibirán los asientos y encargos para Olot y su línea.

Se paga por un asiento 3 pesetas, desde esta capital a Olot y vice-versa.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el último número de la Revista Perial Mercantil, que se publica en Madrid con extraordinario éxito.

Entre los notables trabajos que componen el sumario del expresado número, figura el programa para las próximas oposiciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos y las contestaciones al mismo.

Se admiten suscripciones a dicha publicación en Madrid, Plaza de Matute, núm. 6.

Distracciones

Consulta médica.

Un caballero, muy conocido por su glotonería, dice a su médico:

—¿En qué consiste, doctor, que teniendo negro el pelo, tenga yo la barba completamente blanca?

—Pues es muy sencillo. Consiste en que sus mandíbulas han trabajado más que su cabeza.

Se habla en una tertulia de una señora millonaria que ha legado toda su fortuna a la sociedad Protectora de Animales.

—No me explico—dice un contertulio—la decisión de esa señora.

—Es muy sencillo; al testar así, ha querido evitar que sus herederos hablaran mal de ella.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA
Stos. Jeremías, Máximo y Nicomedes mrs.

CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia del Hospital
Se descubre a las 8 de la mañana y a las 5 y media de la tarde, y se reserva a las 11 y media de la mañana y a las 7 y media de la noche.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita a Nuestra Señera de la Asunción en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grao, 6, bajos

PÍLDORAS DE RIAZA

DE **Perez Negro**

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*. No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos. *¡Veintinueve años de éxito!* Caja con 80 píldoras, 5 pesetas, media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española* en Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14, Madrid.

NUTRITIVO HEYDEN

EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de específicos y D. Gustavo Reder, Zorrilla, 28, Madrid.



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

Aprendiz

Se necesita uno en la imprenta de este diario, plaza de S. Francisco, núm. 6.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas
Madrid.	9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Lancia.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea.	5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'1 mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á las 12 de la mañana y de 1'20 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, sólo de correspondencia falta de franqueo de 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á las 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación de llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

APRENDIZ

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Lecciones de piano, solfeo y canto

por el profesor

D. RAMÓN SOLER

Treinta años de práctica. Lecciones en casa y á domicilio.

Rambla de la Libertad, 12,-2.º

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico, Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos, á doce céntimos la libra.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^{ie} de París

(Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENEA É HIJOS, San Sebastián.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.